
! ! ! !本报讯 电子竞技，在
职业电竞选手眼中，是个
绝对需要天赋的职业。本
期新民地铁带你走近电竞
男孩，他们是“游戏大神”
更是世界冠军。电竞玩家
们的世界到底什么样，我
们为您一网打尽。

! 新民地铁报本周五
在主要地铁站点、磁悬浮车
站、上海环球金融中心、部
分屈臣氏门店，乐购 !"#$%&&

店及白领餐厅中信泰富等
派发。可登录新民网'"()*+

",-(,-./-0(!1$23和 -!)&456

网站 7"(81.-%)&456./2(./-3

在线浏览新民地铁数字报。
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沪港列车性价比在下降
根据“9:;<年沪港列车优惠方

案”，明年沪港列车团体往返票最低
打七折，单程硬卧折后票价最低约
4::元。消息一公布，立即在网上引来
一片抱怨声，海子网一名网友称，沪
港列车票价从早先的最低五折，到
今年的六折，再到明年的七折，“这
么搞的话，性价比越来越低啊，还不
如虹桥机场直飞香港机场算了。”
网友的评论有一定的道理。在

淡季，比如 ;月中旬，吉祥航空上海
飞香港最低往返机票价格仅 =>:

元，比沪港列车的软卧、高包往返都
要低。所以，沪港列车最低折扣上涨
到七折后，势必会流失一部分旅客。

折扣缩水源自客座率高
沪港列车之所以这么做，与其

长期受欢迎、上座率居高不下有关。
这趟列车虽然全程需 ;=小时 <;分
钟，但颇受老年旅客的欢迎，此外因
火车受行李限重影响较小，一些到
香港的代购族也青睐沪港列车。从
9::4年 ;:月 ;日沪港列车开通以
来，客流量由最初的年均 6万人次
增长到目前的年均 ;9万人次。

有人指出，既然该趟列车生意
兴隆，改制为企业的铁路部门，就有
动力逐步减少该趟列车票价的折
扣，甚至不排除取消折扣的可能性，
而这是市场行为。

火车票应随旺淡季浮动
在铁路总公司成立之后，火车

票价是否上调就引发了公众的担
忧。在交通运输部举行的今年第二
次例行新闻发布会上，交通运输部

新闻发言人何建中给出了一个耐人
寻味的回答：“铁路总公司作为一个
企业，对火车票价的调整有相对自
主权。”原铁道部部长盛光祖也在今
年全国两会期间表示，铁路的平均
票价偏低，今后要按市场规律办，按
照企业化经营的模式来定票价。

全国人大代表朱列玉观察到，
春运高峰时，铁路一天旅客发送量
超过 >::万人，但到了大年初一，不
到 4::万，他认为，“铁路市场化改

革，和涨价不能画等号，而应根据市
场需求进行浮动，形成一个更加灵
活的票价体系。”淡季时，可以票价
打五六折来吸引旅客乘火车出行，
虽然票价降了，但只要上座率有保
证，铁路并不吃亏。
不过，就目前而言，沪港列车最

低折扣上升反映了铁路已在客流量
大的线路上提高票价，但却鲜见在
淡季客流量小的线路上给出低票
价。以 ;;月 ;=日的京沪线为例，飞
机票价大打折扣，最低只要 4<:元，
头等舱优惠价也只要 ;:9:元，但京
沪高铁依然保持不变：二等座 664

元，一等座 ?44 元，商务座 ;><=

元———铁路如此营销策略肯定会损
失一部分客源。 本报记者 金志刚

“五折变七折”沪港列车最低折扣引来网友质疑

铁路市场化,票价不能只涨不降
昨天本报A08版刊登了《明年沪港列车

票价最低七折》的消息，细心的网友随后发现，
该列车票价早先最低为五折，今年改为六折，
明年实行七折，“这算不算涨价呢？”业内人士

指出，铁路总公司作为一个企业，对火车票价
的调整有相对自主权，沪港列车的情况不能算
涨价，但铁路票价应该更贴合市场需求，部分
路线上的高票价在淡季也应该降降价。

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平）@6:
嘉松公路收费站昨天正式投入使
用三根新建进口收费车道，并封闭
原进口车道进行“进改出”的改造
以及对中央分隔带的内拓施工。

@6:嘉松公路收费站因出口
流量巨大，常发生长距离拥堵。为
缓解这一状况，保持高速公路的

畅通，市路政局今年 =月组织实
施了嘉松公路收费站的综合改建
大修工程。该工程主要是通过收
费广场拓宽、增设二级收费站等
措施，将现状“三进四出”的收费
车道增加至“三进九出”，分为三阶
段实施，目前已顺利完成第一阶段
南侧收费广场的拓宽。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）作为
沪市连锁行业名片和长三角最大
的连锁展，为期 4天的第十九届上
海连锁加盟展，明天起将在上海国

际展览中心拉开帷幕。本届展会吸引
了包括晨光文具、永和豆浆、百味林、
慕斯奶茶、学乐教育等在内的 9:多
个业态的近百个主流品牌参展。

G50嘉松收费站新建车道投运
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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者
今天从崇明巴士公司了解到，为改
善岛内居民的乘车环境，截至目前
全岛已建造安装候车亭 6<5座，其
中团城公路、合五公路、向化公路、
港沿公路、东门路、堡镇各路等已

经建成。
本月底，将完成北陈公路北

段、横新线等 ;:5座候车亭建造安
装任务。今后，崇明将逐步实现公
交候车亭对岛内所有公交线路的
全覆盖。

公交候车亭将覆盖崇明所有线路

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）为进
一步完善车站的无障碍设施，本
周六起，轨交徐家汇站换乘通道
内将启动无障碍电梯加装工作，
施工周期预计 56天。施工期间，
;、? 号线临时采取单向逆时针换

乘措施，换乘不受影响，提请乘客
根据车站现场导向及工作人员的
指引换乘。

改造期间，换乘通道内的宽度
将暂时变窄，为避免可能产生的大
客流拥堵及对冲问题，运营方将对

该通道实施单向逆时针换乘措施。
;号线换乘 ?号线的路径不变，但
换乘通道内的 4台自动扶梯将临
时停用，乘客需走楼梯。另一方面，
?号线换乘 ;号线则需要通过 ;;

号线站厅绕行。

本周六起轨交徐家汇站施工约65天

1、9号线采取单向逆时针换乘! ! ! !春天满树洁白的花朵，
清香沁人心脾A秋天，黄澄澄
的果实压弯枝头，一派丰收
美景，即使是酷暑严寒，依旧
满树翠绿挺拔。柑橘除了是
经济果林，还是赏花观果的
优美景观树，更是生态绿色
崇明岛的“第一绿”。

据统计，崇明柑橘种植
面积超过 ;:万亩，占到崇明
林地的四分之一，可以说，柑
橘“绿”了四分之一崇明岛，
长兴岛 4万亩柑橘林，还是青
草沙水库重要绿色防线，守护
着上海市民的饮用水源。市林
业总站深入调研上海柑橘产
业后，建言要“维护崇明绿色
生态屏障，将位于崇明三岛
生态保护重点区内的超龄柑
橘林，纳入上海生态效益补
偿范围”。

生态服务
价值达数亿元
柑橘的营养价值、药用

价值甚至提取香精、制作果
胶等延伸价值，早被广泛接受
和应用。然而，对于上海郊区来
说，大面积郁郁葱葱的柑橘林，还有
一项重要的贡献是柑橘的生态价
值。据林业专家介绍，柑橘是常绿小乔
木，制造氧气，吸收二氧化碳，极具“碳
汇”价值，据测算，一亩柑橘林一年的
生态服务价值可达数千元。

上海柑橘 =:B以上分布在崇
明三岛，崇明 45万亩森林中，四分
之一是柑橘林，崇明 ;:万亩柑橘林
每年产生的生态服务价值达到数
亿元，是当仁不让的改善生态环境
的“大功臣”，对上海的生态建设、
生态保护同样意义重大。

种橘利薄
柑橘或遭砍树
相比于葡萄、水蜜桃等果林，

在不少果农的“一本账”中，种柑橘
难挣钱，甚至不挣钱、亏钱，市林业
部门的调研，以统计数据证实了果
农的经济账。据调查，本市柑橘生

产平均每亩成本 9;5:元，去
年，上海柑橘平均亩产 9;?<

公斤，平均成本 :+?=元0公斤，
去年全市柑橘平均单价 ;+;=

元0公斤，平均产值 96?; 元0

亩，每亩毛利润仅 <4;元。如
果是承包土地经营，柑橘生产
将面临亏损，承包户只能通过
拼命增加产量，减少肥料、人
工投入来勉强维持，这样的掠
夺性的生产很容易导致树体
衰弱、品质下降、效益更低，直
至砍树的严重后果。

一旦出现大面积砍柑橘
树现象，对于崇明生态岛来
说将是灾难性的，即使作为
补救，把被砍的柑橘林重新
植树造林，这又将是一笔巨
大的投入，以 ;:万亩柑橘林
重新造林成本 9 万元0亩计
算，要维持现有柑橘林的生
态效益，投入将达到 9:亿。

公益补贴
兼顾两个效益
稳定崇明三岛柑橘资源，

不仅仅是上海能否产出优质柑
橘、农民能否增收的“纯经济”
课题，还关系着绿色生态这一
重大课题。为此，林业部门经
过调研，建言市有关部门将位

于崇明三岛生态保护重点区域内，经
济效益低的超龄柑橘林，纳入本市
生态公益林补偿范围，让柑橘也享
受“公益补助”。同时，对柑橘老果园
进行基础设施、栽培设施改造，引入
质量优、效益更好的柑橘新优品
种，将老果园的改造和品种更新纳
入林业建设管理项目内容，项目通
过验收给予一定的经济补贴。
有林业专家就指出，柑橘种植

可以“公益补贴”与种植收益“两条
腿走路”，即政府给予部分补偿，由
农民自己养护好柑橘林，养护投入
不足部分及为提高柑橘品质的投
入，由橘农通过出售橘子获得补偿，
从而探索出一条稳定的柑橘经济果
林机制，让柑橘成为上海生态效益、
经济效益“兼顾”的特色果林。据悉，
目前，本市柑橘已享受 49:元0亩的
“双增双减”专项补贴。

本报记者 沈敏岚
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! ! ! !今天上午，9:;4“;::B设计”
展在上海展览中心开幕，本次展览
吸引了超过 ;6: 个品牌在 ;6:::

平方米的展览平台上亮相。展会
上，捷克展团展出的创意灯具兼顾
了实用与美观（见图）。此外，国际

家居装饰艺术展、上海国际木塑材
料展等也于本月同期举办。

本报记者 陈梦泽

摄影报道
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“关注崇明柑橘”
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